



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS DIMANCHE MATIN 28 JANVIER 1917

NUMÉRO 160

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## LES FRANÇAIS REPRENENT LEURS TRANCHÉES AUX TEUTONS À VERDUN VICTOIRE DES TROUPES ANGLAISES SUR LES ALLEMANDS EN AFRIQUE

### LE BILLET

#### EXTERIEUR

LA NOTE DU PRESIDENT WILSON GENE LES EMPIRES CENTRAUX.

PAS DE REPONSE AFFIRMATIVE

LA GERMANIE OFFRE LA PAIX PAR CALCUL.

Elle sent l'affaiblissement de son organisme puissant et veut diviser les Alliés.

(Suite et Fin.)

Les intentions sont les mêmes; elle a mis en circulation le mot de paix pour ébranler le courage de ses adversaires; mais elle s'est réservée la possibilité des tractations clandestines, des appels à l'égoïsme et de toutes les manœuvres destinées à briser le faisceau des nations alliées. Pour chacun de ses interlocuteurs l'Allemagne a en poche un programme distinct; il paraît possible de se faire écouter en France, les conditions présentées ne seraient pas celles qu'on dévierait à la Russie et à l'Angleterre. Sans se laisser décourager par l'émancipation de la chancellerie de Berlin, France a toutes les portes toujours prête à émettre en secret, jamais prête à des explications à haut-voix, constamment désireuse de préparer une défaillance ou de provoquer une trahison.

L'Entente vient de manifester une fois de plus sa magnifique résolution et son indéfectible attachement au pacte d'union qui tous les alliés ont scellé de leur sang. Mais l'Allemagne, pécudeuse et sournoise avec des allures d'entre-metteuse, continue ses entreprises tortueuses et n'a pas renoncé à l'espoir d'une paix séparée. Et cela encore lui interdit de livrer sa pensée et de l'exposer sans réticence.

Mais la ruse a ses désavantages et il arrive que le trompeur tombe dans ses propres embûches. Les diplomates du Kaiser ont compromis l'Empire devant les neutres et ont fourni à M. Wilson la preuve de leur mauvaise foi. Mais en outre ils ont aliéné dans leur propre pays une couche qu'ils ne peuvent plus déceindre. Malheureusement les ressources de l'organisation germanique, la disette grandit; les Teutons ont mordu à l'amer que l'Allemagne destinait à ses ennemis. L'agitation en devient plus ardente et l'équilibre dont s'enveloppe la pensée des dirigeants ne sera qu'une coque le malaise moral dont souffrent les empires centraux.

Nous ne nous éloignons pas de l'Allemagne en parlant du Roi Constantin; il n'y a entre eux que la distance qui sépare de maître du disciple. Le beau-frère du Kaiser n'est pas seulement un adversaire; il ajoute à l'hostilité toutes les ressources du mensonge. Après avoir dressé à Athènes le sub-apôtre, dans lequel nombre de nos marins ont été frappés, il est revenu au jeu facile des excuses, des promesses et des concessions. Il a d'ailleurs jugé bon de faire adresser par son ministre de la guerre, des félicitations chaleureuses aux bandes qui ont exécuté cet acte de banditisme; pour un soldat c'est mettre la gloire à bien bas prix et se contenter d'une pâle auréole. De plus nous appréhendons que sa soumission apparente est aussi peu sincère que ses précédentes protestations. Déjà nos

Suite 4ème Page

### ECHOS DU

#### VIEUX MONDE

BELLE ATTITUDE ET MORAL EXCELLENT DE L'ARMÉE BELGE.

LES DÉPORTATIONS CONTINUENT

LES AUSTRO-ALLEMANDS VEULENT "UNE PAIX VICTORIEUSE."

Les occupants en Belgique enlèvent tout le cuivre des usines et des brasseries.

Correspondance de la Presse Associée. La Haye. — Le correspondant de La Haye de la Neue Zürker Zeitung, dont les informations furent souvent marquées de l'empreinte allemande au point où on les attribuait en général au bureau Wolff, ne peut s'empêcher de rendre hommage à la belle attitude de l'armée belge, et il écrit:

"L'armée belge qui tient actuellement plusieurs kilomètres de front sur l'Yser peut être considérée comme une des mieux commandées par les armées de l'Entente. L'entraînement des soldats pour l'hiver ne laisse rien à désirer; il est tel que l'Empire allemand par les Alliés particulièrement, mais aussi par le mouvement belge l'Allemagne, car les Belges ont organisé des fabrications dans la Belgique non envahie et en France pour la fabrication de fournitures de guerre."

"La cavalerie belge dispose de nombreux chevaux américains excellents. L'esprit des troupes belges est excellent; la guerre qui dure depuis deux ans et demi a galvanisé le moral des combattants et on se tromperait étrangement si on voulait considérer l'armée belge actuelle comme une quantité négligeable. Ils espèrent obtenir des avantages véritables. L'armée belge aura sans doute un rôle considérable à remplir."

Londres. — L'Indépendance Belge reçoit des nouvelles de Belgique, qui constatent que les déportations des Belges continuent dans des proportions effrayantes. Dans la seule petite ville d'Hasselt, qui comptait 12,000 habitants on a enlevé 1,100 travailleurs qui ont été transportés en Allemagne. Ces déportés de tout âge, qui en comprennent même de 60 et 65 ans, sont non seulement des ouvriers mais des gens de condition très aisée et même appartenant à des professions libérales.

"La plupart de ces travailleurs ont été envoyés à Münster. Quand ils refusent de travailler pour l'ennemi, on leur fait subir de véritables tortures les laissant parfois 12 heures sans manger; trois fois par jour ils doivent faire l'exercice, ou les rassemble et ceux qui sont disposés à signer l'engagement de travailler doivent lever la main."

Bâle. — D'après plusieurs informations de Munich et de Vienne l'avènement de Charles IV a sérieusement augmenté l'enthousiasme de certains habitants de la Cour d'Autriche qui désirent la paix. A l'occasion de la fête de Noël, le cardinal-archevêque Pitt, a loué le jeune souverain de ce qu'il a manifesté le désir d'une paix prochaine "Une paix qui mettrait fin au terrible fléau de la guerre."

Ce qui gâte toutes ces informations,

Suite 4ème Page.

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rudes et sanglants combats à l'Ouest de la Meuse---Le champ de bataille est jonché de cadavres allemands et français

Succès des contre-attaques des divisions françaises dans le secteur de Verdun. — Sous-marins teutons coopèrent avec les croiseurs corsaires dans l'océan Atlantique du Sud. — Le roi Alphonse interdit aux navires espagnols les voyages à des ports étrangers. — La frontière suisse-allemande est fermée. — Hiver très rigoureux sur le front Franco-Belge. — Renforts de troupes russes aident à repousser l'ennemi dans la région Riga-Dvinsk.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 27 janvier. — Les troupes françaises dans le secteur de Verdun ont repris les positions que les allemands avaient capturées. Les pertes de l'ennemi furent énormes, leurs cadavres jonchèrent le champ de bataille. Le commandement allemand avait préparé une attaque formidable des lignes françaises à l'ouest de la Meuse sur un front de plusieurs milles et avait conçu l'idée d'un succès décisif à la côte 304. Les français défilèrent de furieuses contre-attaques et réussirent à chasser les allemands de ces tranchées. Les deux armées se sont rencontrées dans un corps-à-corps épouvantable, et pendant ces sanglants mêlés, l'artillerie faisait rage, les mitrailleuses et les gros canons vomissaient les innombrables quantités de projectiles qui dévastaient les rangs des combattants. Au point du jour, les français restèrent maîtres de toutes les positions et les allemands se retirèrent en désordre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 27 janvier. — Les contre-attaques des français pour reprendre les positions qu'ils avaient perdues dans le secteur de Verdun furent repoussées. Nos troupes retiennent les ouvrages conquis par elles.

(NOTE) — Cette dépêche est absolument contradictoire à celle venant du ministère de la guerre à Paris. Berlin n'est probablement pas bien informé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 27 janvier. — Des renforts de troupes russes sont arrivés dans la région Riga-Dvinsk et ont contribué à arrêter la marche des allemands sur Riga.

En Roumanie, les troupes russes ont remporté une importante victoire sur les austro-allemands dans la vallée de Kasino, après un combat qui dura près de douze heures.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 27 janvier. — Un conseil de guerre a lieu aujourd'hui. L'ambassadeur de la naissance de l'Empereur Guillaume, Le Kaiser, l'Empereur Charles d'Autriche-Hongrie, le chancelier von Bethmann-Hollweg, les ministres de la guerre des deux gouvernements, et le feld-marschal von Hindenburg, prennent part à cette conférence.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 27 janvier. — Un rapport officiel annonce que les troupes anglaises en Afrique de l'Est ont battu les détachements allemands dans la région au Nord et au Sud de la Rufiji Infé-

rieure. L'ennemi se retire dans la direction d'Ulele et d'Ettembe. Les Anglais ont pris plusieurs prisonniers dont quelques officiers européens de haut rang.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Vienne, 27 janvier. — M. Tisza, le premier ministre autrichien a déclaré qu'il n'avait pas l'intention de transmettre une réponse formelle à la note du président Wilson. Mais il croit que tout espoir de paix n'est pas perdu.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Dublin, 27 janvier. — Un bataillon de soldats canadiens de descendance irlandaise a rendu visite à la ville de Dublin et a été reçu avec la plus grande enthousiasme. La bienvenue leur a été souhaitée par le lord maire et son épouse.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berne, 27 janvier. — Le gouvernement allemand gardera fermée la frontière suisse-allemande jusqu'au 30 janvier. Les seuls articles admis sont les légumes frais.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 27 janvier. — Des sous-marins allemands assistent les pirates arabes dans leurs attaques des vaisseaux de commerce sur l'océan Atlantique du Sud. Ces sous-marins sont de grandes dimensions; ils se tiennent loin des côtes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Madrid, 27 janvier. — Le roi Alphonse a publié un décret interdisant aux navires espagnols la fréquentation de ports étrangers. Ils ne voyageront que d'un port d'Espagne à l'autre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

La Haye, 27 janvier. — Le général Baron von Huelme gouverneur général intérimaire de Belgique a été rappelé pour avoir promis au gouvernement de la Hollande que les déportations de belges cesseraient. Il est remplacé par le général von Zucht, le gouverneur militaire de Hollande.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 27 janvier. — Le froid le plus intense depuis bien longtemps sévit sur le front franco-belge. Le service des automobiles est arrêté, les réservoirs gèlent et les voitures restent en panne sur les routes. Malgré le température arctique, les pioupious se portent gaillardement.

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

REMARQUABLE SERIE D'ACCIDENTS. TROIS MORTS, DEUX BLESSES.

Améliorations publiques. — Officiers de banque. — Jambé cassée, sans souffrances.

LOUISIANE.

Shreveport, 27 janvier. — M. J. H. Johnson, et son épouse ont été instantanément tués ce matin quand l'auto dans laquelle ils voyageaient a versé sur le chemin public de Moberlyport, dix milles nord de Shreveport. M. Thompson était le propriétaire d'une grande scierie à Blanchard, village de la paroisse Caldo.

Crowley, 27 janvier. — Des entrepreneurs de travaux publics commencent bientôt la construction de plusieurs milles de trottoirs de goudron dans la ville. Ces travaux coûteront plusieurs centaines de mille dollars. Les contribuables auront à souffrir une taxe pendant cinq ans pour défrayer cette dépense.

Clinton, 27 janvier. — Les actionnaires de la banque de Clinton ont nommé les officiers suivants: président, A. P. Irwin; vice-président, C. W. Ball; caissier, J. A. Smylie; assistant caissier, A. L. Irwin; directeurs, C. W. Ball, William Stewart, W. H. Bennett, O. D. Brooks, C. B. Trotter, A. P. Irwin, George J. Reilly, L. A. Smylie, H. H. Forester.

De Ridder, 27 janvier. — Le jury de Police de la paroisse Beauregard a accepté les plans préliminaires de l'ingénieur civil M. Alderman soumettant pour la construction des routes nouvelles de la paroisse.

Donaldsonville, 27 janvier. — Jos Rivers, ouvrier employé de la succroserie sur la plantation Armand près de La Vacherie, est tombé du haut d'une cheminée et est mort quelques heures après.

Paincourtville, 27 janvier. — Dans une collision d'automobile de la poste et d'un buggy, sur le chemin public entre Donaldsonville et Napoleonville, le chauffeur de l'auto, Nathan Toups, reçut de graves blessures.

MISSISSIPPI.

Jackson, 27 janvier. — Deux garçons qui s'étaient sauvés de leur home à Détroit et qui étaient arrivés à Jackson, ont été recueillis par le gouverneur Bilho et par son entourage les jeunes fugitifs ont été placés sur un train et renvoyés dans leurs foyers.

Gulfport, 27 janvier. — La candidature de M. F. B. Hewes à la place de maître des postes fédérales à Gulfport est appuyée par un grand nombre de citoyens.

Laurel, 27 janvier. — M. Scott, chef

Suite 5ème Page.

### LETTRE D'UN PARISIEN

EN FEUILLETANT LES ALBUMS ET LES GRAVURES DU SIÈCLE DERNIER.

SOUVENIRS INTÉRESSANTS

QUELQUES EVENEMENTS NOTABLES DE L'EPOQUE DU 1er EMPIRE.

L'explosion de la machine infernale en 1800. — Un cyclone en 1803. — Fontaine de la victoire, etc.

(Suite et fin.)

Eylau, Friedland remplissent 1807, l'année "où toutes les mères pleuraient", suivant l'expression de Népomucène Lemerrier; ce qui n'empêche pas Paris de courir les bals et les fêtes. On flûte le drapeau et on inaugure à la fin de décembre, l'église saint Vincent de Paul, en plein quartier Boissière.

Tout l'hiver de 1808, et surtout à la veille du jour de l'an, Paris danse et les jolies moutardes s'épouventent à la danse nouvelle, la valse qu'on avait longtemps cru d'importation allemande, mais que les patriotes de l'époque d'origine allemande, ce qui n'est pas d'ailleurs prouvé.

Avec 1809, nous voyons au sommet de la gloire impériale; les armées ont remporté la bataille de Wagram et Napoléon ler a divorcé. Chataubriant a publié les "Martyrs", le plus grand succès de librairie du siècle. Les rois viennent faire leur cour aux Tuileries et à peine le roi de Saxe est-il parti que le roi et la reine de Bavière viennent présenter leurs vœux de nouvel an à l'Empereur vainqueur.

1810, ce sont les fêtes en l'honneur de Marie Louise qui occupent presque toute l'année. Cependant les guerres continuent au dehors et pour terminer le mois de décembre paraît le Sénatus-Consulte qui met 120,000 conscrits de la classe de 1811 à la disposition de l'Empereur. Ce seront les héros que Marie Louise qui s'illustreront en se faisant massacrer sur les champs de bataille.

1811, l'année de la Comète et de la naissance du roi de Rome; on a soutenu non sans vraisemblance mais sans preuves irréfutables, que c'était un enfant substitué. Il faut encore des soldats et ce nouveau Sénatus-Consulte de la fin de décembre incorpore les conscrits de 1812. On lance l'appel de ces jeunes gens dont la plupart ne reverront pas Paris.

Un coup de main hardi qui faillit réussir est réprimé sans pitié; le 29 octobre 1812 les généraux Mafet, Lahorie et Guisard sont fusillés dans la plaine de Grenelle. Le pain est cher, la misère grande. Il y a six mois que les 120,000 conscrits du contingent de 1811 sont au régiment. Comme le mécontentement se manifeste de tous côtés, l'Empereur termine l'année en destinant le profit de la Seine, l'échelle, qu'il trouve trop bide.

Les désastres de 1812 sont suivis d'une sorte d'interacte. — 1813. — après lequel va s'abattre la catastrophe de 1814. Napoléon fait interdire par sa censure aux journaux de parler de événements extérieurs. Comme le corps

Suite 5ème Page.